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CORPORACION EflCAZ

Hay que dividir en dos partes, claramente diferenciadas, el balan
ce del primer año democrático del nuevo Ayuntamiento de Benalmá
dena. Una primera, de acoplamiento, reajustes, de cambios de menta
lidad para alcanzar una corporación operativa y otra segunda de afian
zamiento para el desarrollo de los trabajos encomendados.

La primera, indudablemente, tuvo más eco, más servidumbres 
informativas, mayores enfrentamientos, a veces personales, y en no 
pocas ocasiones la demagogia hizo mella en una corporación donde 
era difícil compaginar las tendencias y los puntos de vista de cuatro 
partidos nada menos y los del grupo Independiente, que cuenta con 
la mayoría.

Quizás extrañara, en una primera instancia, la fogosidad y ten
siones habidas en plenos e incluso a nivel de comisiones. Ello hizo 
que una gran parte del pueblo de Benalmádena siguiera de cerca la 
“política” municipal, asistiendo a los plenos municipales como quien 
va a una representación teatral, a la espera de los ataques personales, 
de las indirectas, de las acciones y palabras poco comedidas, etc.

A esta situación había que añadir el difícil acoplamiento entre 
políticos y técnicos que sin circular por vías contrarias porque a todos 
interesa lo mejor para Benalmádena, la obsoleta y decimonónica ley 
de Administración Local es un corsé que ahogó muchos proyectos, 
teniendo todos que someterse a una legalidad vigente mal que nos 
pese.

Pudo superarse esta primera y crítica fase de reajuste, de abdi
cación de posturas lícitas y lógicas de partido para ir a otras donde 
los intereses del pueblo estuvieran por encima de cualquier plantea
miento personal. Y  el Ayuntamiento empezó a funcionar de manera 
más homogénea, sin olvidar los lógicos enfrentamientos en el fondo 
y la forma de algunas cuestiones, hasta el punto de convertirse en una 
de las corporaciones más eficaces de la provincia malagueña.

Se fueron serenando los ánimos, se dio más confianza al inversor, 
se hizo ver que la legalidad se habría de cumplir de manera igual para 
todos, los promotores observaron que si bien el Ayuntamiento sería 
intransigente en todo lo que fuera saltarse a la torera las normas ur
banísticas en vigencia, sí sería flexible en otras cuestiones para no 
yugular la promoción; se trabajó seriamente en ia promoción del 
turismo a nivel nacional e internacional, se dio vuelo a Puerto Prín
cipe, pero manteniendo una vigilancia constante para que se cumplan 
todos los acuerdos y todas las obligaciones de la empresa promotora 
de uno de los puertos deportivos más importantes del Mediterráneo, 
se trabajó intensamente en la remodelación del plan de urbanismo 
y así otros puntos quizás menos espectaculares pero que han venido 
demostrando que esta Corporación puede funcionar.

Es necesario no olvidar que la actual Corporación tuvo que re
girse por la normativa de 1979 y con un presupuesto prorrogable lo 
que impidió el desarrollo de bastantes proyectos. Pese a ello, el balance 
es positivo si bien habría que tener en cuenta que un sólo año de tra
bajo no permite medir, con absoluto rigor, la labor desarrollada.



José Prieto,
portavoz del Grupo Independiente

Hace falta 
mayor dedicación de 
algunos concejales

“Uno de los inconvenientes más graves a que hemos tenido que hacer 
frente, en este primer año democrático del Ayuntam iento, salvado ya 
en una gran parte, ha sido sin duda, la lucha política de ciertos grupos, 
contra todos. Bien porque se pensaba que el otro grupo o partido no 
sabía hacer las cosas o porque se creía que era menos honesto, o que 
sus programas o ideas no respondían a las necesidades del municipio'", 
ha manifestado el primer teniente de alcalde del A yuntam iento de 
Benalmádena, al hacer un estudio exhaustivo como valoración humana 
del primer año democrático vivido en el seno de la Corporación Mu
nicipal.

En otro orden de cosas, José Prieto se
ñaló que este primer año ha com portado  
junto a lo anterior grandes inconvenien
tes, en parte resueltos. De una parte por 
aquellos que dependían del M unicipio. En 
otros, en los que se sigue trabajando, por
considerarse básicamente afectos a infor
mes, aprobaciones, subvenciones, e tc ., de 
otros organismos e incluso leyes m odifi
cadas, o que esperan su reforma.

Sin embargo, señaló el señor Prieto, 
si se trata de enumerar algunos, pode
m os concretar las dificultades por ejem 
plo en el desconocim iento por parte de

los concejales del m ovim iento adminis
trativo; las leyes que afectan a la mayor 
parte de las acciones, la normativa a se
guir para el desarrollo de las ideas y, en

fin, todo  ese com plicado aparato buro
crático que supone un A yuntam iento.

Una cosa es ver, idear o imaginar una 
acción, y otra b ien  distinta, es salvar los

escalones necesarios hasta verla hecha 
una realidad. En este sentido, el grupo
Independiente ha contado con la gran 
experiencia del alcalde, lo que ha per

m itido que podam os aprender el cam i
no con mayor rapidez.

HACE FALTA MAYOR  
DEDICACION DE ALGUNOS 

CONCEJALES

El portavoz del grupo independiente  
y primer teniente de alcalde, José Prieto, 
refiriéndose a la actividad concreta de los 
concejales, señaló que a veces la discipli
na de partido hacía defender a algunos 
concejales una postura o atacar la del 
contrario, por el simple hecho de lograr 
el desgaste al que está en cabeza, o sim 
plem ente para probar su resistencia.
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Lo cierto es, dijo, que entre los ata
ques, buscar los defectos del prójimo
y la propia defensa, hem os perdido 
m ucho tiem po.

Pero al cabo de un año, creo que ya 
nos conocem os. Nuestro caracter, nues

tras intenciones, nuestras ideas, nues
tras ganas de trabajar, nuestra dedica
ción ... Esto hace que marchemos mucho 
más unidos en los asuntos de nuestro

m unicipio. En cam bio, en temas p o lí
ticos a otros niveles, sigue habiendo cier

ta disparidad de criterios, pero estos no 
son tem as del A yuntam iento.

La dedicación al A yuntam iento, por 
parte de los concejales es otro tem a a
tener en cuenta. Personalmente, dijo, 
no sabía que se requería tanta dedi
cación y tam bién hem os tenido que 
asimilarlo.

En relación a ello, he de confirmar, 
señaló el señor Prieto, que parte de los 
concejales no dedican demasiado tiem 
po, incluso en algún caso pienso que no 
dedican prácticamente nada. Esto hace

que el trabajo sea mayor para los otros 
miembros de la Corporación.

A lo anterior hay que sumar que nues
tro A yuntam iento está insuficientem ente 
dotado de personal. No son demasiados
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puestos los que hay que cubrir, pero 
algunos son vitales para dar celeridad 
en la ejecución de nuestras necesidades. 
En este sentido espero que pronto que
de resuelto.

Finalm ente y en cuanto a la actua
ción del grupo Independiente, consi
dero que hacem os bien nuestro trabajo, 
especialm ente el alcalde que, práctica
m ente, vive para el A yuntam iento.

PASEO MARITIMO Y 
PUERTO DEPORTIVO, DOS 

GRANDES OBRAS

El señor Prieto se refirió tam bién a 
otros grandes problemas que en este pri
mer año han ido surgiendo y a los cuales 
se ha tenido que hacer frente, dentro de 
las posibilidades de la Corporación. Por 
ejem plo, dijo, la falta de suelo y de lo 
cales de propiedad municipal, han hecho  
irrealizables varias ideas pendientes.

Sobre este particular, señaló, la nueva 
Ley del Suelo ha venido a aportar solu
ciones con vistas al futuro. Sin embargo, 
su aplicación y la unificación de criterios 
al respecto, han supuesto gran esfuerzo, 
trabajo y tiem po invertido.

La aplicación de la Ley del Suelo en 
Benalmádena, dijo, no ha supuesto in
convenientes tales com o paralización de 
licencias, retención de la iniciativa pri
vada...

Aparte de lo anterior, existen otros 
m uchos puntos que merecería gran 
espacio. Sin ir más lejos, la problemática 
que crea el número de habitantes de de
recho y el de personas que residen sin 
serlo; servicios sanitarios, limpieza, vi
gilancia, servicios de otra índole, etc.

Y tod o , se inserta en una problem á
tica que hay que afrontar con valentía. 
Por ejem plo, las com unicaciones entre 
Benalmádena y la costa, los inconve
nientes que acarrean la construcción  
de grandes obras, com o el paseo m arí
tim o y el puerto deportivo... Ante estas 
últimas que serán una maravillosa rea
lidad dentro de dos años hay que espe
rar. Después tendrem os unas playas 
de gran atracción y riqueza, tocán
donos ahora vivir la parte ingrata: 
cam iones, polvo, suciedad, ruidos, etc.

AYUNTAMIENTO Y PARTICIPACION  
CIUDADANA: ASOCIACIONES 

VECINALES

En nuestro m unicipio, las asocia
ciones vecinales, de m om ento, no 
cuentan con la necesaria participación. 
Cuando en ellas se integren más perso
nas, cuando de verdad representen a 
todo el pueblo, a todos los estratos so 
ciales, a todas las edades, a todas las 
ideas e intereses, tendrán un gran peso 
y una gran participación en el A yun
tam iento. Precisamente porque estim o, 
dijo, que las asociaciones ciudadanas son 
necesarias para el buen funcionam iento  
de una ciudad. Ellas representan, si son 
efectivam ente representativas, im portan
tes m otores de iniciativas y canales por 
los que deben llegar muchas de las so 
luciones que el pueblo necesite para 
una mejor convivencia.

Por el m om ento creo que a las aso
ciaciones existentes en Benalmádena 
hay que agradecerles la voluntad y el

sacrificio de intentar ponerlas en mar
cha, pero la fuerza de su acción sólo la 
tendrán con la representatividad real.

Mientras esto se produce la parti
cipación en el A yuntam iento llega a 
través de los canales tradicionales. 
Es decir, a través de los concejales de
legados de los d istintos servicios y  del 
Alcalde que, desde luego, tiene su puer
ta abierta a todo  el m undo.

APORTACION DEL GRUPO 
INDEPENDIENTE A LA 
POLITICA MUNICIPAL

En relación a la aportación del gru
po Independiente a la política  m uni
cipal, he de decir, entre otras cosas, que 
hem os intentado un acercam iento, en 
tem as municipales entre y con , los d ife
rentes grupos que com ponen la Corpo
ración, buscando la participación de to 
dos en aquellos trabajos donde pudieran 
sentirse a gusto o que estimaran idóneos. 
Hem os tratado de limar las asperezas 
que en ocasiones producían esa guerra 
a que antes hacíam os m ención, de
biendo ser pacientes y aguantar los ata
ques en ciertos m om entos y , en algu
nos otros teniendo que actuar con du
reza, que no siempre agrada.

Uno de los mayores 
inconvenientes fue la 
lucha política de 
ciertos grupos ____________________ /

Los dos puntos anteriores creo que 
se han logrado en gran medida. Pensa
m os que la Corporación se siente a gus
to , a excepción quizás del grupo de 
UCD y en concreto de su portavoz.

Por otra parte, el grupo Indepen
diente y en especial el alcalde se ha ocu 
pado de una reorganización de la vida 
interior del A yuntam iento y del acopla
m iento de los funcionarios a la nueva 
Corporación y viceversa.

YA SE PIENSA EN EL FUTURO

Una de nuestras preocupaciones más 
constantes son esas ideas de futuro, que 
con los que yo  denom ino proyectos 
que darán caracter al m unicipio, dentro 
de cuatro, seis o diez años.

—Creación de una conciencia cultural 
o artística, la existencia de un árbol o 
un jardín o paisaje, realizado por el genio 
y la imaginación de un César Manrique, 
son cosas que podrán verse en algunos 
años, aunque ahora ni siquiera se palpen.

—La concienciación turística de nues
tra Corporación y de toda la población, 
es altamente positiva, entendiéndose que 
con ella se logrará mayor riqueza y ele
vación del nivel de vida.

A pesar de estas ideas de presente y 
futuro expuestas, por las que ha traba
jado el grupo Independiente, este apor
ta sobre todo  al m unicipio la experien
cia de ocho años de un alcalde que cogió  
a Benalmádena en los cim ientos y la 
lanzó al progreso, a la realidad que hoy  
vivimos.

El alcalde en unión de los cinco con
cejales del grupo en el A yuntam iento,

con  dedicación y  entusiasm o plenos, tra
bajando en tem as com o la enseñanza y  
la cultura, la jardinería y  el m edio am
b iente, la hacienda y el turism o y  en to 
do aquello que requiera nuestra aporta
ción , form am os un grupo com pacto en 
ideas, aunque diverso en nuestras espe
cialidades, que en conexión  con otros 
miembros del A yuntam iento y  personas 
de fuera que con nosotros colaboran, lo 
gramos mantener el prestigio de Benal
mádena a nivel provincial y nacional y 
lograremos que éste aum ente al más 
alto nivel...

VALORACION DE LOS PARTIDOS  
QUE INTEGRAN LA CORPORACION

El señor Prieto se refirió, siguiendo el 
número de concejales con que cuentan  
en el A yuntam iento, a los partidos que 
forman la Corporación, com o una valo
ración objetiva de todos ellos. En pri
mer lugar, dijo refiriéndose al PC: tienen, 
o mejor debería decir tuvieron, porque 
en este m om ento no es así, un grave de
fecto , a nuestro m odo de ver, al no que
rer reconocer la autoridad del alcalde y 
empeñarse más en una lucha contra él, 
que en un trabajo de unión y colabora
ción.

Gracias a D ios, ahora la colaboración  
es total y esto se deja sentir en una mar
cha favorable de la vida municipal.

Entre sus miembros hay m ucho de p o 
sitivo y bueno y si no fuera porque no 
con fío  en la disciplina de un partido mar- 
xista, diría que haremos muchas cosas 
juntos.

Como aclaración a lo anterior, José 
Prieto señaló: no estam os conform es con  
el partido, ni con sus ideas, ni con  sus 
disciplinas. Con los m iem bros que están 
en la Corporación trabajaremos, porque 
se puede, en todo lo que se refiere al 
m unicipio.

En cuanto a UCD, al cabo de un año, 
no los conocem os. N o sabem os lo que ha
cen ni lo  que pretenden.

El PSOE, consideramos que hacen bien  
las cosas. Son solam ente dos, lo  que les 
permite ir tranquilos, despacio, sin hacer
se notar demasiado, sin ser poder ni o p o 
sición, haciendo su trabajo.

Tienen sus delegaciones y las trabajan, 
exponen sus ideas y proyectos con since
ridad y  creyendo en lo que hacen.

Por últim o he de referirme al concejal 
que existe del PTA. En este sentido p ien
so que el citado concejal que representa 
a dicho partido tiene dos form as de ac
tuar bien distintas. A unque siempre vehe
m ente y apasionado, cuando está en p ú 
blico creo que se pasa, habla dem asiado, 
no concretando y se da con frecuencia  
al espectáculo. Mira más hacia fuera que 
hacia s í mismo y sus sentim ientos.

Cuando está en privado, en pequeñas 
reuniones, es otra persona y se razona  
m ucho mejor.

Al estar solo por su partido, quiere 
estar en tod o  y  de hecho lo  está. P ien
so que debería restringir sus actuacio
nes. Tiene muchas buenas pero creo que 
desaprovechadas de m om ento.

Esta es en definitiva la exposición  que 
sobre el primer año dem ocrático del 
A yuntam iento de Benalmádena h izo  su 
primer teniente de alcalde y  portavoz del 
grupo Independiente, José Prieto.
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Miguel Hurtado de Mendoza,
portavoz del Partido Comunista de Andalucía

Ialta autonomía 
fiscal y financiera

Miguel Hurtado de M endoza, com unis
ta, primer teniente alcalde, no está con
ten to  con la labor desarrollada por el 
A yuntam iento y le cuesta trabajo hacer 
una valoración objetiva porque han sido 
muchas las dificultades encontradas por 
las corporaciones democráticas para rea
lizar una eficaz labor y cumplir las pro
mesas hechas en la pasada campaña.

“ Yo pienso, señaló el señor Hurtado 
de M endoza, que antes de hacer un ba
lance habría que distinguir entre lo  que 
es un A yuntam iento dem ocrático o el 
hecho de que fuéramos elegidos dem o
cráticamente. El marco legal impide que 
el funcionam iento de las corporaciones 
sea totalm ente dem ocrático. No p ode
m os regirnos por una ley de procedencia

e intencionalidad dictatorial y de ah í el 
colapso que los nuevos ayuntam ientos ve
nim os padeciendo. Hasta que no pueda 
ser derogada esta ley , las nuevas corpora
ciones no podrán dar su justa medida 
en cuanto a capacidad de gestión, de tra
bajo, de participación ciudadana” .

Para Miguel Hurtado Mendoza es el 
partido en el Gobierno quien no ceja 
en poner dificultades para sacar adelan
te la nueva Ley de Administración Local. 
“ UCD no se da cuenta que necesitam os 
un marco legal más acorde con la situa
ción sin que se pueda interpretar la Cons
titución con un marco de leyes de pro
cedencia del antiguo régim en” .

“ Falta autonom ía fiscal y financiera 
para que los ayuntam ientos puedan fun

cionar eficazm ente; no basta sólo con  
que el pueblo pueda elegir a sus repre
sentantes en los m unicipios, sino que 
estos deben de disponer de los m edios 
legales para actuar según mandato re
cibido del pueb lo” .

POCA PARTICIPACION

El portavoz del grupo com unista en 
el A yuntam iento de Benalmádena se que
jaba de la poca o escasa participación ciu 
dadana en las tareas municipales; m ien
tras que ello no se consiga los ayunta
m ientos no podrán funcionar b ien” .

--¿Cuáles fueron los principales pro
blem as con que tuvisteis que enfrentaros 
los comunistas?

—Casi con los mismos que el resto de 
los partidos de izquierdas: un gran des
conocim iento de lo que es la máquina 
administrativa. Los deseos, el voluntaris
mo para hacer cosas ha hecho que supere
m os muchas dificultades e incluso yo  
diría que hem os sido impulsores para que 
la “máquina” funcionara a buen ritmo. 
De todos m odos y hasta tanto no pudi
m os superar algunas situaciones, se pro
dujo un “im passe” que colapso bastante 
la actividad municipal.

—¿Y con los técnicos?
—Fue preciso un esfuerzo por ambas 

partes para llegar a un entendim iento den
tro del marco legal vigente. Creo que h e
m os superado la peligrosa etapa de to 
dos los ayuntam ientos donde se enfren
taron técnicos y políticos.

—¿Problemas pendientes?
—Aparte de los grandes problemas pen

dientes, más bien de fondo, que vienen  
dados por la Ley de Administración Lo
cal totalm ente obsoleta, yo  quiero seña
lar que nuestros esfuerzos se han orien
tado a cam pos m uy concretos y de gran 
incidencia en el futuro de Benalmádena. 
Por un lado, la necesaria revisión del Plan 
de Ordenación Urbana si queremos fijar 
el futuro urbanístico y social de nuestro 
m unicipio. Esto está en marcha y com o  
es sabido hem os pedido la colaboración  
ciudadana. Otro punto importante fue 
el em peño de todos en que el Puerto de
portivo pueda funcionar en el más breve 
espacio de tiem po posible. No podíam os 
mantenernos con los brazos parados cuan
do las obras inconclusas del puerto eran 
una lacra para todo nuestro m unicipio y 
para la Costa del Sol en general.

Otro punto de especial acción es la cul
minación del saneam iento integral de 
nuestras aguas y playas por la enorme 
repercusión en la prom oción turística. 
No podem os olvidar que el turismo es el 
sector más im portante de la econom ía  
de nuestro municipio y el A yuntam iento  
no tiene por m enos que volcarse con él.

Bien, quizás nos hayam os olvidado  
un poco de las pequeñas acciones, de 
realizaciones más pequeñas, de los “par
ches” ; obras estas que quizás sean las 
que más calan en la población, en el 
ciudadano de a pie, pero el Partido Co
munista de Andalucía consideró que lo  
im portante no es realizar una política  
de “ parcheo” , sino todo  al contrario: 
centrar nuestros esfuerzos en aquellos 
problemas que configuraran el futuro 
de Benalmádena.

—¿Más problemas?
—Los hay, indudablemente, pero des-
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tacaría uno de ellos por encim a de todos: 
el desfase del personal actual en el A yun
tam iento para la cantidad de servicios 
que tenem os que prestar. Pero aquí esta
m os atados de pies y m anos sin poder 
incrementar la plantilla por los cortapisas 
y dificultades que te  im pone la Ley de 
Adm inistración Local. Un m unicipio c o 
m o el nuestro, de enorme extensión , con  
tres núcleos, con especial orientación al 
turism o, requeriría una plantilla más gran
de, sin embargo tenem os que funcionar 
con el número actual.

DESFASES

A centuó, además, el señor Hurtado de 
M endoza, los problem as que surgen cuan
do es necesario atender a una población  
que en épocas de verano y otras se incre
menta sensiblem ente. “ Los m unicipios tu 
rísticos sufrim os un claro desfase en la 
dotación de servicios por cuanto nos re
sulta d ifíc il, con la actual legislación, 
atender las necesidades inherentes de un 
m unicipio turístico . Quizás por ello sea 
urgente y  necesario disponer de una ley  
de m unicipios turísticos.

- ¿Balance positivo?
—En cierta manera sí, aunque nunca 

nos sentirem os satisfechos con lo  realiza
do en este año.

—¿Problemas con otros partidos?
—Los ha habido y los habrá. Hay que 

tener en cuenta que la concepción de los 
com unistas de la actividad municipal es 
m uy distinta a la de otros grupos o par
tidos, lógicam ente. Sin embargo, tengo  
que decir que a pesar de los problemas, 
enfrentam ientos y puntos discrepantes 
hem os buscado todos unos puntos de c o 
laboración en beneficio de Benalmádena.

—¿Han podido los com unistas romper 
la imagen de m iedo que los ayuntam ien
tos de izquierdas produjeron en algunos 
sectores capitalistas e inversores?

—Creo que sí. Hubo fricciones al prin
cipio pero luego supieron aceptar que 
nosotros estam os dispuestos a aplicar la 
ley con rigor pero al m ismo tiem po con  
flexibilidad. Los prom otores saben m uy 
bien que nosotros no íbam os a permitir 
ningún tipo de ilegalidad, por ejem plo, 
en el tem a de los equipam ientos socia
les, pero tam bién hem os procurado que 
la actividad prom otora no se paralizara 
de manera innecesaria. La respuesta de 
algunos prom otores a las exigencias m u
nicipales en urbanismo es cada vez más 
im portante y seria. N osotros tenem os  
la obligación de defender el turismo m e
diante la aplicación de la Ley del Suelo  
y garantizar el futuro turístico de Be
nalmádena.

—Parece com o si los com unistas hu- 
biérais dado órdenes a las asociaciones 
de vecinos para que no “ protesten” tan
to  com o en años anteriores, ¿es cierto?

—En absoluto, lo que sucede es que las 
asociaciones de vecinos, que son indepen
dientes, quizás hayan rem itido en sus rei
vindicaciones pensando que los partidos 
de izquierdas les íbam os a resolver los 
problemas. Pienso que hay un exceso de 
confianza en los partidos y eso no es 
bueno. N ecesitam os la colaboración y  la 
participación de las asociaciones de veci
nos y , al m ismo tiem po, que sigan siendo 
acicate para que tod os sigamos luchando  
en beneficio  de Benalmádena.

A C T IV ID A D  M U N IC IP A L

Cambios
en l'as comisiones

La actividad municipal del Ayunta
miento de Benalmádena ha sido inten
sa en los últimos meses. Para conoci
miento de nuestros lectores y desde 
que se publicó el último boletín, hare
mos un resumen de los principales 
acuerdos del Pleno de la Corporación.

URGENCIA NUEVA LE Y  DE AD 
MINISTRACION LO C AL.- En el 
pleno del pasado 30 de enero, la Cor
poración Municipal aprueba moción 
suscrita por el PC A y  el PSOE, urgien
do al Gobierno la inmediata presenta
ción en Cortes del proyecto de Ley de 
Régimen Local.

Se aprobó también la adquisición, 
por concurso, de un solar destinado a 
Centro Cultural y  de Convivencia So
cial en Benalrnádena-pueblo.

En el pleno del 14 de marzo, la Cor
poración Municipal tuvo conocimiento 
de la resolución de la Alcaldía sobre el 
cese como delegado de Empleo y  Rela
ciones Laborales del concejal Rafael 
Arévalo Solórzano (PCA) y  de la desig
nación para esta delegación del conce
jal Manuel Pomares (PSOE) el cual re
nunció al cargo.

Se aceptó la cesión de una parcela 
de once mil metros cuadrados al patri
monio municipal por parte de la em
presa Galjoven, S./4.

Asimismo se aprobó gestionar ante 
la 3a. Jefatura de Renfe que el tren 
Málaga - Fuengirola, a su paso subte
rráneo en la travesía de Arroyo de la 
Miel, circule a menos velocidad, con el 
fin  de evitar molestias y  posibles des
perfectos en las edificaciones colindan
tes a dicha travesía.

CAMBIOS EN LA S COMISIONES

En el pleno del 11 de abril tuvo es
pecial importancia la aprobación de la 
propuesta de la Alcaldía en relación 
con la reestructuración de las comisio
nes informativas que quedaron consti
tuidas de la siguiente forma:

GOBIERNO Y REGIMEN INTE
RIO R.— Presidente, Matías González 
Cortés; vocales, Tomás Merino Juárez, 
Rafael Arévalo, Manuel Estepa.

TURISMO, FESTIVALES Y  FES
TEJOS.— Presidente, José Prieto Ji
ménez; vocales, Manuel Pomares, Cris
tina Marcela Salazar García, Manuel 
Estepa.

OBRAS Y  URBANISM O.- Presi
dente, Miguel Hurtado de Mendoza; 
vocales, José Prieto, Tomás Merino 
Juárez, Manuel Estepa.

HACIENDA Y  PRESUPUESTOS.-
Presidente, José Prieto; vocales, Igna
cio Morales, Miguel Hurtado de Men
doza, Tomás Merino y  Manuel Estepa.

ENSEÑANZA, CULTURA Y  DE
PORTES.— Presidente, Manuel Poma
res; vocales, Fidel Martínez Valiente, 
Juan Bonilla Ramos, Manuel Estepa.

SANIDAD Y  BENEFICENCIA. -  
Presidente, Manuel Pérez Cervantes; 
vocales, Manuel Pomares España, Fran
cisco Trujillo, Manuel Estepa.

También quedó enterado el Pleno 
de resolución de la Alcaldía confirien
do las siguientes delegaciones de servi
cios a los concejales:

Rafael Arévalo: Promoción del Tra
bajo y  Transportes.

Cristina Marcela Salazar García: 
(Continúa en pág. 7)
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Enrique Bolín, alcalde
Hemos avanzado

Enrique Bo lfn , alcalde de Benal
mádena, no se siente pesimista por 
la marcha del A yuntam ien to . “ He
mos avanzado —d ijo — pese a que la 
situación de crisis económica gene
ralizada en todo el país afectó de 
manera im portante a los m u
nicipios. No se puede olv idar que en 
muchas cuestiones municipales se 
ha producido una ruptura teniendo 
que operar con una Ley de A d m i
nistración Local que necesita aco
modarse a las nuevas circunstancias, 
si bien debo reconocer que hay 
aspectos muy positivos en dicha 
ley ” .

Quienes conocen a Enrique Bolín 
saben que no es hombre de despa
cho, sino que gusta conocer y v iv ir 
los problemas en la calle, donde 
surgen. “ Sin embargo, añade, el 
funcionam iento  del A yuntam ien to  
estaba bastante deteriorado y tuve 
que dedicar mucho esfuerzo y horas 
a su organización para que pudiéra
mos “ andar” . Creo que ya hemos 
superado la d ifíc il etapa de acopla
m iento de funciones, del rodaje ne
cesario para actuar ya ” .

A LC A LD E  EFICAZ

Se le sigue conociendo en la Cos
ta del Sol como el alcalde eficaz y 
resolutivo y señala que ahora es más 
fácil desarrollar la labor al frente de 
una alcaldía si l&s distintas fuerzas 
políticas toman conciencia de que 
lo im portante es el pueblo y nada 
más que ei pueblo, 1 por encima de 
posiciones personalistas e incluso de 
p a rtid o ” . „

“ La verdad es que si hemos avan
zado poco se .debe a haber actuado 
con un presupuesto prorrogado que 
hizo retrasar algunos proyectos. De 
otra parte, nos hemos visto obliga
dos a acomodarnos a la nueva situa
ción po lítica  y bastantes expedien
tes se vieron paralizados porque 
además de los organismos que in ter
vienen, había que sumar la actua
ción de la Junta de Andalucía, pe
ro hablando en térm inos generales, 
estoy satisfecho de este prim er año 
dem ocrático del A yuntam ien to  de 
Benalmádena” .

— ¿Se volvería a presentar a las 
elecciones porque, la verdad, el ca
m ino hasta ahora no ha'"sido dema
siado fácil?

—Sí, lo voive-ría a hacer, bien es 
verdad que me encontré más pro
blemas y d ificu ltades de las que es
peraba co-n respecto a mi anterior

etapa como alcalde. De todos m o
dos, las d ificu ltades hacen que me 
supere. Si hubiera habido tantas 
tensiones internas, lo c ierto  es que 
hubiéramos trabajado mejor y más 
rápidamente. Personalmente no me 
veo afectado por estas tensiones e 
incluso intentos de boicotear la la
bor de la A lca ld ía , sino que lo sien
to  porque en de fin itiva  quien sale 
perjudicado es el puebio.

LABO R DE EQUIPO

Enrique Bolín  es de los que ven 
la parte positiva de las cosas y a ve
ces se le acusa de pecar de op tim is
ta. Como líder del grupo indepen
diente ha tenido detrás la fuerza 
de todo su equipo y en ocasiones 
contó con la colaboración de la 
oposición.

“ El tema más com plicado de la 
gestión m unicipal viene dado por 
las distintas posturas de los partidos 
po líticos que desde unas ideologías, 
tendencias y directrices de sus pa rti
dos, se ven obligados a asumir unas 
posiciones que si tuvieran libertad 
de acción no lo harían. De todos 
modos quiero reconocer pública
mente que quizás por ello está ha
biendo una mayor responsabilidad 
de todos y que todos estamos com
partiendo el poner en marcha el 
A yu n ta m ie n to ” .

— ¿Labor de equipo, pues? -
—Bien, yo d iría  que la tarea mu

nicipal no puede ser exclusivamen
te de una persona aunque en oca
siones el alcalde tenga que tom ar

la ú ltim a decisión. Yo quisiera 
trabajar en equipo pero no encuen
tro  colaboración de todos los gru
pos. He tenido una fuerte  oposi
ción en este prim er año, in tentan
do conjugar criterios d is tin tos de 
los partidos. Quizás el m érito  per
sonal que pudiera tener como al
calde en este prim er año es que
rer despolitizar los temas, que es 
muy d is tin to  de vaciarlos de con

tenido, para plantearlos en té rm i
nos que busquen el beneficio del 
pueblo, entonces salen adelante.

—Pero, esto no siempre fue po
sible.

—Casi todo el año la oposición 
más fuerte la encontré en el Parti
do Comunista de Andalucía, pero 
es una oposición que sabe dialogar 
al igual que el resto de los grupos 
de izquierdas. Es sorprendente, sin 
embargo, la postura de Unión de 
Centro Democrático (UCD) que 
no sólo ha boicoteado, al menos lo 
in tentó , las proposiciones de los in
dependientes, sino que, por postu
ras personalistas debido a su porta
voz, apoyó a los partidos de izquier
das e incluso favoreció con su acti
tud a que la oposición tuviera ma
yor^ margen de maniobrabilidad 
po lítica .

—Pasando al terreno de los he
chos, ¿cuál es el horizonte?

—Mejorar los servicios públicos 
en general; prom ocionar el turism o 
ya que no podemos olvidarnos que 
es una de las claves de nuestro fu tu 
ro y Benalmádena tiene que seguir 
creciendo. Puedo a firm ar que la in - .
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El Ayuntamiento aumenta 
su patrimonio municipal

(V iene de pág. 5) establecimiento de vigilancia.

versión en obras será de 800 m illo 
nes y se invertirán en el saneamien
to  integral, construcción del cam
po de deportes, casa de la Cultura, 
zona ganadera e industria l y otras 
obras de menor cuantía. Ya es se
rio que para un ayuntam iento con 
un presupuesto o rd inario  de 300 
m illones, ponga en marcha obras 
por valor de ochocientos millones.

— ¿Y para turismo?
—Se trabaja en la elaboración de 

un ambicioso programa de pro
moción. Tenemos previsto destinar 
diez m illones para el turism o en lo 
que queda de año que se dedicará, 
por un lado, a hacer que los turistas 
que nos visitan sientan el deseo de 
volver, y de o tro , prom ocionar en 
los mercados que la Comisión de 
Turism o considere oportunos. De 
todos modos pienso que para ren- 
tabiI¡zar mejor las inversiones que 
se hagan en la prom oción tu r ís t i
ca habrá que esperar a la term ina
ción de Puerto Príncipe porque 
se convertirá en el mejor elemen
to de prom oción. A ello hay que 
añadir la recuperación de playas 
mediante los espigones y la orna
mentación dei Jardín del M uro, a 
cargo del rnundialmente famoso 
César Manrique.

PARTIC IPACIO N

— ¿Participa el pueblo en las ta
reas municipales?

—No lo está haciendo, salvo un 
sector muy determ inado. Este te
ma pienso que hay que resolverlo 
con urgencia porque el pueblo de
be ser acicate para quienes osten
tamos su representatividad. De to 
dos modos, con fío  que pronto  
tengamos asociaciones de diversa 
índole que gocen de una clara 
representación y de esta manera 
el A yuntam ien to  tendrá in te rlocu
tores válidos.

Enrique Bolín piensa que en oca
siones esta participación o interés 
se dejó notar cuando se abordaron 
temas concretos. “ Prueba de ello, 
añade, es la pronta reacción de al
gunos sectores del pueblo ante me
didas que hayamos podido adoptar. 
En realidad hay que tener en cuen
ta que el m unicip io  de Benalmáde
na está bastante diseminado lo que 
coharta una mayor partic ipación.

— ¿Se llegará al consenso en la 
actividad municipal?

—Habrá temas en los que sí, ex
ceptuando a UCD que no participa 
v se está automarginando, aunque 
flecará el momento en que no ten
drá más remedio que hacerlo si 
quiere dar respuesta a quienes les 
votaron. Sin consenso y colabora
ción no saldrían las cosas.

El alcalde de Benalmádena pone 
énfasis en una po lítica  que está dan
do claros resultados: incrementar el 
pa trim on io  municipal de terrenos. 
“ Ahora tenemos ya entre los 40 y 
los 50 m il metros cuadrados lo que 
perm itirá  dotaciones sociales im por
tantes” .

Abastecimiento v Asistencia Social.
Juan Bonilla liamos: Limpieza. In

cendios y Cementerios.
También en este pleno se aceptó la 

cesión al patrimonio municipal de una 
parcela de 7.556,25 de la inmobiliaria 
Torre muelle.

Asimismo se tuvo conocimiento de 
la cesión de otras parcelas al Ayunta
miento.

Fuera del orden del día, el concejal 
delegado de playas expuso el plan de
limpieza de playas en colaboración con 
la Mancomunidad de Municipios de la 
Costa del Sol Occidental, así como del

Ln el pleno <lol 9 de mayo, el señor 
Merino solicitó (pie se install' y se pon
ga en funcionamiento una oficina de 
Correos y Telégrafos en llenalmádena 
y  se acordó, en ruegos y preguntas, nú 
declarar como urgente tal y como pe
día el concejal señor Estepa de la 
adopción <le un acuerdo de voto de
censura al gobernador civil de la pro
vincia como consecuencia de la san-
ción impuesta a concejales de este 
Ayuntamiento y vecinos de este m u
nicipio, por su intervención en mani
festación relacionada con la problemá
tica escolar.

y
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Se convertirá en uno de los mejores 
puertos del Mediterráneo

Puerto Principe: 
Gran obra para el futuro 
de Benalmadena
_____________________________________________________________________ /

El día primero de abril del pasado año, se ponían en marcha las 
obras del Puerto Príncipe. Con anterioridad, ilusiones y esforzado tra
bajo se habían unido para concretar la difícil andadura que se remon
ta al 22 de abril de 1972, en que un Consejo de Ministros daba luz ver
de a la concesión de un puerto deportivo para Benalmádena.

teniendo en cuenta que la obra reper
cutirá no sólo en la zona de influencia  
de Benalmádena Costa y pueblo, sino en 
otras localidades de la Costa del Sol c o 
mo puedan ser Torremolinos, Fuengirola 
o Mijas e incluso la ciudad de Málaga.

“ Considero que la obra de Puerto Prín
cipe no debe estar relacionada exclusiva
m ente para satisfacer el ocio de la élite  
internacional. Para m í, al margen de otros 
aspectos de vital importancia en lo  m uni
cipal y ciudadano, Puerto Príncipe tiene  
una gran importancia com o obra social” . 
Estas m anifestaciones del alcalde de Be
nalmádena, ratifican todos los alicientes 
que se unen a una de las obras más am
biciosas que ha acom etido la Costa del 
Sol en m uchos años. Y sobre tod o , te 
niendo en cuenta que su carácter muni- 
cipalista, aporta al conjunto intereses ciu
dadanos más que aquellos otros que siem 
pre imperan en otro tipo de obras de ini
ciativa privada.

PUERTO PRINCIPE: UNA  
SITUACION PRIVILEGIADA

Aunque a priori nos parezca un slogan 
publicitario, lo cierto es que Puerto Prín
cipe está ubicado en una de las zonas más 
privilegiadas de la Costa del Sol. Sobre

Todo ha supuesto el triunfo de la tena
cidad sobre frenazos e imponderables 
que, unas veces por m otivos administrati
vos y otras por apatía ante las dificultades 
con que se enfrentaron sus promotores, 
han atrasado esta gran realidad de nues
tra Costa del Sol diez largos años.

Una realidad im portante conllevan las 
obras que actualmente se realizan a mar
chas forzadas y así desde hace más de un 
año: la aportación que Puerto Príncipe 
tendrá para Benalmádena en sus aspec
tos social y económ ico. Esta realidad pue
de alcanzar cotas de inestimable valía,

una superficie total de 27,3 hectáreas, ro
deado de playas arenosas y suaves y pro
tegido de los vientos del Norte por la Sie
rra de Mijas y Sierra Llana, se enclava en 
el centro geográfico de la Costa del Sol, 
con importantes núcleos de población  
turística y residentes de invierno en su 
entorno, tanto hacia el Norte com o en di
rección Este-Oeste.

Desde el mar, junto a la belleza arqui
tectónica del proyecto, el navegante per
cibe, por encima de Puerto Príncipe, 
aquella otra singularidad que plasman 
poetas, artistas y cantores, cuando se 
aprecia en conjunto la estampa, com o  
atalaya marítima del pueblo de Benalmá
dena. De ahí que la situación de Puerto 
Príncipe haya sido declarada por propios 
y extraños com o de privilegio, amén de 
esos mil puestos de atraque que se dis
tribuyen en los diques de 1.600 metros 
y de los pantalanes flotantes con 500 m e
tros más. Veleros y embarcaciones depor
tivas que absorberá Puerto Príncipe, entre 
los 6 y los 50 metros de eslora, mante
niendo en bocana 8 metros de calado.

SOLUCIONES BENEFICIOSAS 
A LA OBRA EN CONJUNTO

“Se trata, en realidad, de aplicar al 
proyecto de Puerto Príncipe un criterio 
más social que el estrictam ente mercan
til. No se trata, por tanto de realizar obras 
de construcción de un puerto, con los m e
nores costes posibles, sino que la obra 
comprenda determinadas exigencias que
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el municipio de Benalmádena reclama” , 
A sí, Jaime Dionis, ingeniero autor del 
proyecto y director de obras, se ha 
manifestado poniendo especial énfasis 
en señalar que la lucha mantenida por la 
consecución de esta obra a lo largo de 
10 años, tiene una com pensación realis
ta y positiva para la localidad.

En Puerto Príncipe se conjugan, a cri
terio de Jaime Dionis, el agua y la tierra, 
en perfecta armonía de formas y colores.
Y hablando en el plano urbanístico y ar
quitectónico se han cuidado mucho los 
espacios abiertos, contem plándolos jun
to a zonas verdes y no separando en nin
gún caso el agua de la tierra.

La obra contem pla en su conjunto,

za a asomarse a aquel, bien por tierra ha
cia zonas suficientem ente dotadas com o  
los puertos deportivos y  sus enclaves 
urbanísticos, bien por mar, en esos m is
m os puertos deportivos que suponen jun
to  al abrigo de un viaje de placer y recreo, 
el descanso bien ganado que com porta  
la actividad marinera. Todo ello ha hecho  
que en Puerto Príncipe prevalezcan por 
encim a de condicionantes económ icos, 
otros de mayor entidad, com o son los 
arquitectónicos, urbanísticos, culturales 
y sociales. Son estas características sin
gulares que se suman al p royecto”, ha 
m anifestado Eduardo Oria, arquitecto 
autor del proyecto del com plejo inm o
biliario de Puerto Príncipe.

10,6 hectáreas de agua abrigada y 16,7 
com o terrenos amergentes, surgidos con  
la construcción del com plejo.

Por otra parte cuenta con los servicios 
propios de unas instalaciones de gran ca
tegoría, por no decir de primerísima. Dis
tribución de electricidad, agua, te lé fo 
no y televisión a todas las embarca
ciones; rampa-varadero; travel-lift, de 
46 toneladas de capacidad para eleva
ción de embarcaciones; almacenes para 
embarcaciones en tierra; talleres de repa
ración; estación de suministro de com 
bustible para embarcaciones así com o es
tación de suministro para autom óviles.

OTRAS CARACTERISTICAS 
SINGULARES DEL PROYECTO 

EN EJECUCION

“Siendo España un país em inente
m ente marinero y de gran tradición ma
rítim a, a lo largo del tiem po, persiste en 
su actitud de mirar de espaldas al mar. 
Afortunadamente ahora, la gente em pie

Pero además y concretando lo ante
rior es obvio señalar que junto al puerto 
se han de contem plar, asimismo, el cuer
po inm obiliario de singular vistosidad. La 
lum inosidad en él, juega un papel predo
m inante. Mientras se conjugan, una vez 
más, edificios, puentes, plazas y jardines 
y el mar, elem ento primordial de esta 
gran obra.

Se han tenido en cuenta los elem en
tos y actividades que promuevan y apor
ten  vida al conjunto. De esta forma se pla
nifican atracciones; se proyectó un forum  
que será el centro nervioso del com plejo. 
A él se tendrá acceso, tanto por mar co 
m o por tierra; salón náutico, con exp o
sición permanente de elem entos deporti
vos; amplias zonas ajardinadas y árboles 
frondosos que den contenido a los am
plios paseos y  alamedas.

El tráfico rodado, en el puerto, ha sido 
tratado asimismo con exclusivo interés. 
No se pretende que éste influya para 
nada en el conjunto pero s í que pueda 
convivir. De esta forma existen dos nive

les de circulación. Uno más bajo para au
tom óviles, que además no cortarán el 
paisaje a los paseantes; y  éstos, en un ni
vel superior no se verán “asediados” por 
los vehículos autom óviles. El conjunto  
pues por primera vez, tiene en cuenta los 
m últiples factores que inciden en una 
obra en la que la persona tiene una parte 
fundam ental, a la que, en otro orden de 
cosas se la considera parte primaria del 
conjunto.

Todo lo anterior se conjuga en una ex 
presión simple: “ El lujo es el confort y 
la lu z” .

URGENTE: PUERTO PRINCIPE 
EN MARCHA

El últim o día de marzo de 1979 , se 
culminaba una andadura de 10 años de 
continuas gestiones; de preocupantes an- 
salas; de sacrificios y presiones oficiales y 
m enos oficiales; de lucha de un pueblo 
que buscaba salida a una de sus riquezas 
más extraordinarias: el sol, la tranquili
dad, y la extraordinaria capacidad de 
sus gentes para atender al foráneo. Esta 
era pues una Benalmádena que quería 
contem plar el futuro con un horizonte  

-más lejano, no quería “refugiarse en sus 
atalayas” blancas para hacer tiem po en el 
tiem po. Y tod o , se concentró en una cere
monia que algunos querrán estimar de fr í
vola, pero que todos ten ían en ella el 
alma.

“ CEMESA. Excm o. A yuntam iento de 
Benalmádena. Primera Piedra. PUERTO  
PRINCIPE. 31 marzo 1 9 7 9 ” , era el te x 
to  de la inscripción que coronaban dos 
banderas, la española y la andaluza. Y 
una madrina, R ocío  Jurado que con  
su alegría peculiar, daba ritm o a un pro
yecto: Puerto Príncipe, se ponía  en mar
cha.

Después, tras un año de acelerados 
trabajos se configura la obra en lucha 
abierta al mar, para a llí, en el Mediterrá
neo hacer patente el espíritu marinero 
y de sacrificio que un pueblo, Benalmá
dena ha sabido imprimir a unas obras 
que suponen un principio de futuro en 
el que hay com prom etidos ilusiones 
y esperanzas.

H oy, devorando agua, cubriendo Me
diterráneo m astodontes m etálicos y apor
tación humana, ponen rumbo a una de 
las consecuciones más extraordinarias de 
la Costa del Sol: Puerto Príncipe, en 
Benalmádena.
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Juan García Soto, portavoz de UCD

Proyectos de la 
corporación anterior no 
se ponen en marcha 
por capricho

“ Es d ifícil enjuiciar la labor de un año 
de una nueva Corporación, pues no hay 
tiem po suficiente para poder desarrollar 
ideas, matizarlas y posteriorm ente desa
rrollarlas” , ha m anifestado Juan García 
S oto , portavoz en el A yuntam iento de 
Benalmádena del grupo UCD, quien ma
tizó  lo  anterior así: “ La burocracia de un 
A yuntam iento es lenta, amén de una Ley 
de Administración Local desfasada para 
los tiem pos actuales. Por el contrario, 
añadió, pienso que si se ha podido hacer 
más. Hacer realidad los proyectos, m u
chos de ellos adjudicados de la Corpora
ción anterior y que por caprichos o p o 
lítica equivocada, no se ponen en marcha.

PROYECTOS NO REALIZADOS

Entre aquellos proyectos de que hablo 
y que podían estar ya iniciados se encuen
tran los siguientes:

JARDIN BOTANICO EN EL MURO 
DE BENALMADENA: Caprichosamente 
se está demorando, sin que existan razo
nes para ello, a pesar de un escrito de va
rios vecinos del pueblo al alcalde en el 
que pedían su inmediata reanudación. En
tre ellos, un concejal del grupo Indepen
diente.

JARDINES MUNICIPALES EN 
ARROYO DE LA MIEL: Mucho se ha 
criticado, dijo el señor García Soto , de 
que en Arroyo no hay zonas verdes y de 
expansión. Pues bien, ah í hay un pro
yecto  adjudicado a la empresa Ibergolf, 
que en repetidas ocasiones ha pedido em 
pezar la obra y  se ha dado por callada la 
respuesta.

PARQUE INFANTIL: No tenían  los 
niños donde jugar, añadió, necesitam os 
lugares donde sin peligro estén los ni
ños. Eran estas peticiones de los parti
dos y asociaciones. Se proyectó en su 
día y llegaron las elecciones. Pues bien, 
dijo, ahí está el proyecto y  ahora nadie 
se acuerda de lo que en su día pidieron..., 
y el proyecto sigue m uerto.

POLIDEPORTIVO: Sobre este parti
cular el señor García Soto , dijo que la 
excavación se em pezó en noviembre 
del 78 , surgiendo problemas con el 
terreno. Considero que ya es hora de que 
com iencen las obras por considerarlas de 
suma importancia.

CASA DE LA CULTURA: En relación  
a este tem a, dijo el señor Juan García S o
to , portavoz de UCD en el A yuntam ien
to: desde 1978 existe un anteproyecto, 
cuyo costo estaba en 80 m illones de pe
setas. El asunto se está demorando y , 
cuando se vayan a iniciar las obras el cos

te del proyecto se hará m uy d ifíc il el 
realizarlo.

LA FALTA DE CONCORDIA  
PROVOCA ENFRENTAMIENTOS

El portavoz del grupo centrista se re
firió tam bién a la falta de programas de 
inversión. Todo se deja a la improvisa
ción, dijo, precisamente en un A yunta
m iento donde no existe el problema de 
otros. A quí en Benalmádena, señaló hay 
más de 300 m illones (TRESCIENTOS), 
para poder desarrollar am plios progra
mas a corto, m edio y largo plazo.

Existe otro proyecto , programado por 
el MOPU y que conviene reactivar cuan
to  antes. Se trata, señaló, del espigón del 
Castillo del Bil-Bil, así com o del plan de 
saneam iento integral de la Costa del Sol 
que, afecta a las playas de Arroyo de la 
Miel. En este sentido, concretó el señor 
García Soto , ya disponem os de los te 
rrenos necesarios cedidos por la urbani

zación ERA SA, que por cierto, han sido 
gestiones llevadas a buen fin por este por
tavoz.

En otro orden de cosas, añadió el se
ñor García S oto , la línea de autobuses, 
proyecto que vendría a cubrir una de 
las grandes necesidades de la población, 
hay que concluirla cuanto antes. Es un 
proyecto en el que hay que volcarse ma
terialm ente en él y hacerlo realidad a m uy  
corto plazo.

Para no hacer más extensa mi relación, 
en cuanto a la lim pieza de playas, es un 
tem a que considero urgente. El A yunta
m iento tiene la obligación de prestar un 
servicio acorde con lo que ha percibido 
de lo s  concesionarios, teniendo en cuen
ta que la temporada está ya encima.

Existe y esto es fundam ental, falta de 
concordia. A quí sólo se piensa en cóm o  
fastidiar a los otros, maquiavélicamente, 
se han producido enfrentam ientos que 
han dado victorias parciales de un grupo, 
sin pensar que lo realmente im portante 
es la batalla final y ésta sólo debe ganarla 
el pueblo.

Y volviendo a lo que podría'haberse 
realizado, term inó diciendo el señor Gar
cía S oto , es im portante que se atiendan  
las m ociones que se presentan, vengan del 
partido que sea, siempre que en ellas exis
ta beneficio para el pueblo. Ya en  
septiembre de 1979 , presentamos el 
grupo de UCD una m oción, que hem os 
repetido en otras ocasiones y no se ha 
atendido.

Y en definitiva, yo  pediría, m enos ca
prichos y ser más prácticos porque consi
dero que se jugó en una época de régimen 
totalitario a demócrata, y se está jugando 
a totalitario en un régimen dem ocrático.



Tomás Merino, 
portavoz del PSOE
Balance positivo pero 
con reservas

“Para hacer un balance global de lo  
que ha sido este primer año dem ocrático  
en el A yuntam iento de Benalmádena, hay 
que hacer primero una serie de m atizacio- 
nes previas —com enta Tomás Merino, por
tavoz del PSOE en el A yuntam iento --.

De entrada hay que decir que la gran 
m ayoría de los que form am os la corpo
ración no teníam os gran experiencia, lo 
que m otivó, al principio, el lógico p er ío 
do de rodaje e inactividad hasta que las 
cosas se fueron aclarando a medida que 
íbam os tom ándole el pulso a una activi
dad nueva para nosotros. Después em pe
zam os a actuar sobre una serie de tem as 
pendientes de la anterior corporación  
municipal y que había que m odificar. 
Puedo decir, a nivel global, que hem os 
hecho todo  lo que ha estado en nuestras 
m anos” .

Con respecto a la primera tarea más 
im poriante que tuvo que resolver la cor
poración m unicipal, Tomás Merino dice: 
“ Lo más im portante, lo más urgente 
era hacer una valoración económ ica de 
las necesidades del pueblo para obtener  
una visión global de lo que debería ser 
nuestro trabajo en el futuro y con fec
cionar un programa. Esto se hizo y se 
puede decir que la nuestra no ha sido una 
actuación espectacular pero s í efectiva a 
medida que nuestra experiencia nos daba 
cada vez una mayor efectividad para 
afrontar los problem as” .

PROBLEMAS POLITICOS

—¿Cuáles fueron los primeros proble
mas que tuvo que afrontar el A yunta
m iento de Benalmádena?

—Más que problem as, yo  diría que h u 
bo un problem a y que es p o lítico . El cam 
bio de régimen p o lítico  implicaba tam 
bién un cam bio en el sistema de actua
ción y de trabajo. Este era un lastre que 
nos ha im pedido actuar con una mayor 
rapidez. De todas formas, los frutos ven
drán ahora.

Por otro lado, existe un desfase por 
culpa de la vigente Ley de Régimen de 
Adm inistración Local, que se debería  
cambiar porque supone un freno terri
ble para los ayuntam ientos. Esa ley  no 
nos deja actuar con normalidad ya que 
no se pueden hacer una serie de cam bios 
con una ley que lim ita la posibilidad  
de dichos cam bios. Es el mayor error de 
este G obierno.

—En tanto que es portavoz del PSOE, 
en el A yuntam iento, ¿cóm o valora su 
partido este primer año de gestión m u
nicipal?

—En primer lugar hay que hacer cier
tas puntualizaciones. Hay un desfase 
por parte de UCD, que no acepta su 
derrota en las elecciones municipales. 
UCD no aparece envíos plenos ni en las

____ __________ J
permanentes. No colaboran en absoluto  
porque no han asimilado la derrota. Por 
otro lado, el grupo Independiente, espe
cialm ente el alcalde, hom bre con expe
riencia en las cuestiones m unicipales, no 
se ha preocupado excesivam ente de las 
tareas que a nivel de pueblo tendría que 
haber realizado. No ha tenido m uchos 
contactos con el pueblo, con la calle, 
atendiendo principalm ente a problemas 
administrativos, pero sin ocuparse de rea
lizar los contactos que un alcalde tiene  
que tener con el pueblo.

Con el resto de los partidos, a pesar de 
las diferencias políticas lógicas, el balance 
arroja unos resultados positivos. No ha 
existido protagonismo por ningún lado y 
todos hem os estado pendientes de llevar 
a cabo el programa que nos habíam os tra
zado.

Se puede decir que se han hecho cosas 
pero podíam os haber hecho más de lo  
que se ha realizado hasta ahora, y más 
siendo Benalmádena un A yuntam iento  
con una econom ía saneada com o es la 
nuestra. Por tanto, desde nuestro punto  
de vista, el balance es positivo, aunque 
con ciertas reservas.

Al referirse a la labor llevada a cabo 
por los dos concejales del PSOE en el 
A yuntam iento y a la suya propia, Tomás 
Merino afirma que “en nuestras delega
ciones respectivas, los concejales del 
PSOE estam os trabajando a tope. En lo  
que respecta a la delegación de personal, 
que es una de las que yo llevo, tendría  
que hacer ciertas observaciones, aunque 
no m e gustaría que se tomaran com o una 
crítica. A lgunos de los que com ponen la 
plantilla de personal del A yuntam iento  
no se han percatado aún de la existencia  
de un nuevo criterio, no se han adecua
do al cam bio que se ha producido en los 
ayuntam ientos. Falta una nueva acti
tud , otro ritm o que se adecúe a la nue
va política  municipal. De todas form as, 
es necesaria una nueva reestructuración  
de la plantilla de personal del A yunta
m iento. En estos m om entos estam os un

poco faltos de personal, carencia que se 
va a cubrir en breve espacio de tiem po.

PRESENTE Y FUTURO

A continuación, Tomás Merino hace 
una valoración real de los problem as que 
quedan sin resolver en Benalmádena. Es 
una crítica a lo  no realizado y al m ism o  
tiem po, un análisis de lo que habrá que 
hacer de cara al futuro, una valoración  
detallada de las necesidades más im por
tantes de Benalmádena y tam bién de lo  
que se ha conseguido.

“ En primer lugar, es necesaria una ade
cuación de la forma de e contribuir con el 
A yuntam iento por parte del vecino, de 
los habitantes de Benalmádena, com o es 
la revisión de las tasas y tarifas. Segundo, 
el problema de transporte interior. La 
línea de transportes, que por distintas 
razones no se ha m ontado, supone un 
im portante problem a de com unicación  
para Benalmádena. No dudo de que ex is
ten problemas de procedim iento adm i
nistrativos, ni el que hayan intereses 
creados por parte de las empresas co n 
cesionarias. De todas formas, esa línea  
de rtransportes se ten ía  que haber co n 
seguido ya para resolver el problema 
de incom unicación tanto del pueblo  
com o de A rroyo, con la Costa. Terce
ro, en cuanto a las com unicaciones p os
tales y telegráficas, la carencia de las m is
mas es problema im portante para tod os. 
Solo se cuenta con una pequeña estafeta  
de correos en la Costa. Insuficiente a t o 
das luces. Cuarto, desde el punto de vista 
cultural, hay que decir que el dinero para 
una gran Casa de la Cultura ya ha sido 
aprobado en el presupuesto extraordina
rio de la Corporación. Esto ha sido un lo 
gro im portante y pronto veremos su 
realización. Q uinto, tam bién se ha lle 
vado a cabo una gran tarea en el área 
deportiva. Sobresale la próxim a realiza
ción del polideportivo cubierto. Sexto , es 
necesario hacer las am pliaciones de las re
des de agua y el saneam iento integral de 
nuestra Costa. Séptim o, otro tanto o cu 
rre con el alcantarillado del pueblo. O c
tavo, en el terreno educativo, es necesario 
una am pliación de los centros escolares 
del pueblo, al tiem po que se está in ten 
tando conseguir una Escuela de Form a
ción Profesional, para lo que se están 
realizando los oportunos contactos. N o 
veno, el tem a de las viviendas sociales, 
y esto a mi entender y com o socialista  
es grave, no se ha tocado en la corpora
ción com o se m erece. D écim o, en el t e 
rreno urbanístico, la po lítica  llevada has
ta el m om ento es m uy positiva. Se está 
revisando el Plan Parcial al tiem po que se 
realiza laoportuna adecuación de la Ley 
del Suelo con el fin de utilizar y construir 
nuevas dotaciones municipales.

Por ú ltim o, quisiera resaltar la conse
cución del Puerto D eportivo, funcionan
do a buen ritmo y que es m uy positivo  
para el futuro de nuestro pueblo.

Quisiera, para finalizar, decirles a mis 
com pañeros de corporación que aunque 
los intereses de partido son vitales y  las 
concepciones de vida distintas para cada 
uno de ellos y  estas diferencias nos sepa
ren, insistir en el trabajo en com ún, pues
to  que las cosas se consiguen trabajando 
todos juntos o de lo  contrario no vere
m os realizaciones im portantes.
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Manuel Eslepa (PTA)
Poca participación 
popular________

De su puño  y le tra , este fue  el e sc rito  
qu e  el con ce ja l M anue l E stepa Ayuso, 
d ir ig ió  a nues tro  bo le tín:

“ M al com ienzo  tuvo esta C o rp o ra c ió n  
c u a n d o  nada m ás que  to m a r pos ic ión , 
los d is tin to s  conce ja les , com enza ron  
con los com p lo ts , los pactos en tre  ba s ti
do res , y las m a n ip u la c ion es  a fin  de ha
be r qu ien  conseguía  m ayo r do m in io  de 
las de legac iones  im p ortan te s .

A l p r in c ip io  en tend ía  que  aunque tu 
v iésem os d is tin tos  pensam ien tos  p o líti
cos y socia les, tod os  nos habíam os p re 
sen tado  com o can d ida to s  para  se rv ir a 
nuestro  pueb lo ; después he c o m p ro b a 
do que  a lgunos lo que p re tend ían  era 
busca rse  un puesto  pa ra  d is fru ta r de 
c ie rto s  be ne fic ios  nada desp rec iab les .

Este A yun tam ie n to  no ha estado al 
se rv ic io  de l Pueblo.

No se puede co m p re n d e r que  se te r 
m ine  el e je rc ic io  eco nó m ico  de este ú lti
m o año con superáv it y al m ism o tie m p o  
se eleven a nuestro  pu eb lo  los p rec ios  
de e lem en tos  tan necesa rios  pa ra  v iv ir 
co m o  po r e je m p lo  el agua, o que  se aco 
m etan  ob ras  m un ic ip a les  com o las e fec

tua das  en el de no m in a d o  “ va lle  de los 
ca íd os ” de B ena lm ádena  p u eb lo  a costa  
de los tra b a ja d o re s  del de sem p leo  para 
a h o rra rse  to d o  el sa la rio  que  éstos tie 
nen ga ran tizado  po r su S eg uro  de De
sem p le o  ex is tiendo  o tros  m uchos c iu d a 
d anos de nuestro  pueb lo  que  estando  en 
paro, no tienen  n ingún tip o  de ingresos.

No se puede acep ta r que  po r “ c a p r i
c h o ” de la m ayoría de la C o rp o ra c ió n , se

le n iegue a o tros  c iu dd ano s  la p o s ib ili
dad  de con seg u ir unos ing resos  p ro h i
b ién do les  el que  insta len q u io scos  de 
he lados en la te m p o ra d a  veran iega . Es
to, aunque sea en un po rcen ta je  m uy m í

n im o, no a liv ia  la s ituac ión  eco nó m ica  
caó tica  deua lgunas fam ilia s  s ino  tod o  lo 
c o n tra rio .

P or o tra  parte , m ie n tras  se denunc ian  
a pequeños com e rc ian tes  bu scándo les  

los tres  p ies al gato, se p e rm iten  a p e rtu 
ras de negoc ios  fab u lo so s  sin que  pa 
g u en  las lic e n c ia s  c o r re s p o n d ie n te s  
co m o  po r e je m p lo  el C asino , que  ade 
m ás de p e rm itir le  su fu n c io n a m ie n to  d u 
ran te  m ás de  un año sin pa ga r el im 

puesto , se le te rm in a  re b a ja n d o  éste 
desde  109 m illon es  de  pesetas a unos 15 
a p ro x im a d a m e n te  p o r acu e rd o  de 16 
con ce ja le s  co n tra  1.

T odo  esto y m ás es po s ib le  p o r la p o lí
tica  de consenso  que  ex is te  en tre  los 
con ce ja le s  ú ltim am en te , en tre  los d e n o 
m in ad os  de izq u ie rda s  y los de d e re 
chas, ha c iendo  que  no se d is tin g a  este 
A yu n ta m ie n to  en cuan to  a su fu n c io n a 
m ie n to  de aq ue llos  o tros  de la época  
franq u is ta .

O tro  aspec to  a de s taca r es el nu lo  fo 
m en to  p o r pa rte  del A yun tam ie n to  para  
la p a rtic ip a c ió n  popu la r.

Se ha rechazado p ro pu es tas  c o n c re 
tas pa ra  la p a rtic ip a c ió n  d ire c ta  de l A te 
neo, A soc iac ione s  de V ecinos, A so c ia 
c ión  de Padres, etc., a legándose  la im 
p o s ib ilid a d  legal de po de r in te rru m p ir  
los p lenos para  con su lta r a estas o rg a n i
zaciones de m asas, m ien tras  que  ahora  
cua nd o  en tienden  que se ha d is ip a d o  el 
deseo de pa rtic ip a c ió n , sí que  se puede 
in te rru m p ir  los p lenos pa ra  fa c ilita r los 
c o m p a d re o s  en tre  los con ce ja les  y llega r 
a sus acuerdos.

Es tan poco el cam b io  p ro d u c id o  en 
este A yun tam ie n to  que ni s iq u ie ra  los 
tra b a ja d o re s  de la casa, los fu n c io n a 
rios, han no tado  un b ienes ta r y un tra to  
d is tin to  al que rec ib ían  de las c o rp o ra 
c iones  an te rio res . Para que  nos e n ten 
dam os: S iguen ex is tien do  fu n c io n a rio s  
con ca tegorías m uy in fe rio re s  al tra b a jo  
que  rea lizan, s iguen fu n c io n a rio s  sin 
con so lidá rse le s  sus plazas después de 
años de serv ic io , etc., etc.

Es lóg ico  que ante este c o m p o rta 
m ien to , de de m ag og ia  y show  p e rm a 
nente, el pu eb lo  se s ien ta  desan im ado , 
d e fra u d a d o  y ab u rrid o . Se pensaba que 
con estas p r im e ras  e lecc iones, nuestro  
pueb lo  iba a hacer el conce ja l m ás im 
po rta n te  y d e c iso rio  para  los m ú ltip le s  
p ro b le m a s  que  padecem os, que se aca
barían los favo ritism os , los engaños y el 
po de r de unos cuan tos  y es aquí, que, 
tra n s c u rr id o  un año, todo  s igue igual 
que antes pero  con d is tin tas  e tique tas  
“ p o p u la re s ” de los “ señores co n ce ja le s ” . 
Por lo tan to  el ba lance  po lítico  de este 
año de gestión , no puedo co n s id e ra rlo  
com o  pos itivo .

E spero  que esto sea un au tén tico  
a p ren d iza je  no só lo  para mí s ino para 
tod o  el pueb lo , y s iendo  fie l a m is con v ic 
c iones  de m a rx is ta -le n in is ta  al se rv ic io  
de las c lases popu la res , p e rs is tiré  en la 
lucha tan to  en esta C o rp o ra c ió n  com o 
en o tras fu tu ra s  si el pueb lo  lo estim a 
conven ien te .

La ca n d id a tu ra  del PTA a la que re 
presen to , con un so lo  vo to  tiene  pocas 
p o s ib ilid a d e s  de p o de r rea liza r g randes 
cam b io s  com o  sería nuestro  deseo, pero  
aún así, cu m p lim o s  y c u m p lire m o s  con 
nuestro  c o m p ro m is o  con el pu eb lo  de 
esta r al fren te  de los p ro b lem as, de c o m 
ba tir lo s  y de tene r una pos ic ión  ab ie rta  y 
transp are n te .

P ienso que  el A yun tam ie n to  v e rd a d e 
ram en te  d e m o crá tico  y útil pa ra  tod os  es 
aque l do nd e  la tra n sp a re n c ia  sea c r is ta 
lina  en to d o s  sus aspectos, do nd e  la p a r
tic ip a c ió n  de las o rg an izac ion es  p o p u la 
res sea d irec ta , do nd e  ios gobe rnan tes  
sean só lo  au tén ticos  ad m in is tra d o re s  y 
e jecu to re s  de l sen tir po pu la r. En d e fin iti
va, un A yun tam ie n to  que  sea una a p ro x i
m ac ión  al Estado que en m anos de los 
tra b a ja d o re s  com ien ce  a c o n s tru ir  la S o 
c iedad  C o m u n is ta ” .



Programa de inversiones año 1980
ESPCCIFICACÍON

F I N A N C I A C I O N

1 m porte de C o n trib u  Presupuesto refundido de 1980 Subvenciones
Crédito

proyecto
ciones
especiales Resultas Corriente Superávit 1979 Concedidas A obtener

5.000.000 5.000.000

21.107.020 21.1 07.020

15.000.000 15.000.000

I l .739.947 
19.290.079 

681.924 
909.100 

4.990.410 
859.500

340.962
818.190

4.491.369
489.988

I l .739.947 
19.290.079

340.962 
90.910 

499.041 
369.5 12

826.285 
297.15 I

50.000
208.006

776.285
89.145

8 15.092 
1.012.841

5 70.565 
708.989

244.527
303.852

1.076.763 753.734 323.029

543.038
2.000.000
5.000.000
5.000.000

3 8 0 .127

5.000.000

SUMA

162.91 1 
2.000.000

5.000.000

10.200.174
__________>

EDUCACION
Centros escolares.

Centro Sanitario A rroyo  de la Miel

ASISTENCIA SOCIAL
E d ific io  M ú ltip le  (Benalmádena-pueblo)

VIVIENDA Y BIENESTAR COMUNITARIO 
Urbanismo y Arquitectura
Urbanización zona ganadera ...............................
Adquisición terrenos zona in d u s tr ia l..........
Pavimentación y acerado C/. Cruz del Sur. . . . 
Pavimentación y acerado Callejón Terramai . 
Acerado margen dcha. Camino Fabriquilla . . 
Urbanización zonas N. y E. Colegio Maravillas 
A lum brado público entre Estación Ferrocarril

y C/. F lores..........................................................
A lum brado público C/. C ru / del S u r .................
A lum brado público entre Plaza Bonanza y

M aritersa..............................................................
A lum brado público Camino Real Carihuela. . . 
A lum brado público entre C.N. 340 - C/. S. Jos

y Carril Telefónica..............................................
A lum brado público entre Ctra. MA-407 y C/.

Lom i l la s ..............................................................
Mejora edificios m ú ltip le s ....................................
Adecuación locales playa Sta. A n a ...................
Otras mejoras del concep to ...............................



r

Objetivo prioritario:- 
Saneamiento integral

Depósito agua A rro yo  de la M ie l.................
Depósito agua Benalm ádena-pueblo ..........
Saneamiento integral A rro yo  de la Miel y

Benalmádena-pueblo..................................
Saneamiento integral Benalmádena-pueblo 
O tros proyectos de mejora este concepto .

OTEOS SERVICIOS .CONUHIf 'AEÍOS Y 
: SOCIALES .
Polideportivo Benalmádena....................................
Campo de deportes y polideportovo A rroyo  de

la M ie l......................................................................
Paseo M arítim o, mejora de playas y balneario 

entre paseos m arítim os actuales (Zona Bil-
B il-A rroyo de la M ie l) .........................................

Paseo peatonal, cambio saneamiento...................
Parques y ja rd ines .....................................................
Casa Cultura A rroyo  de la M ie l.............................
Mejoras playas, espigones y otros del concepto .

S M  VICIOS ECONOMICOS
Matadero, mejoras.................
O tros del c o n c e p to ..............

TO TALES

25.198.534
15.229.890

4.885.216 8.740.361
9.229.890

1 1.572.957 
6.000.000

259.456.737
21.067.587
11.000.000

SUMA

11.000.000

28.970.251

141.304.397
12.864.606

27.330.195 9.000.000 18.330.195

99.223.324 35.891.546 63.331.778

200.000.000 
8.500.91 1 

10.000.000 
89.266.522 

9.284.299

8.026.216

29.206.866

SUMA

418.695
5.000.000

9.284.299

14.702.994

100.000.000

5.000.000
15.426.395 44.633.261

1.630.925
1.000.000

1.630.925
500.000 500.000

874.338.074 8.811.930 161.333.815 59.373.815 137.999.352 151.169.003 126.295.234

118.152.340
8.202.981

100.000.000

226.355.321

En el p róxim o número del bo le tín  desglosaremos cada uno de los apartados que componen el presupuesto extraord inario  del Ayuntam ien to , no sólo por la 
importancia del mismo, sino porque perm itirá acometer realización de obras largo tiem po esperadas por el pueblo.
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actuales del momento en todo el mundo.

Tivoli-U orld ofrece así, según los cál
culos menos ambiciosos, la más amplia
contratación artística que se produce por 
un solo centro en toda España, destinán
dose más de 60 millones anuales de pese
tas para la citada contratación artística.

MAS DE 140 ACTIVIDADES  
CADA DIA

Entre las actividades de recreo, teatro, 
shows musicales, y vida dedicada para el 
ocio suman más de 140 entre un conjun
to armonioso de jardines y  fuentes con un 
atractivo espectáculo de luz y  sonido en 
la grandiosa fuente de los deseos. Jardines 
que con sus 16 fuentes han merecido una 
apreciación oficial, siendo considerado el 
conjunto en 1978 como primer premio y
copa secretarlo de Estado de Turismo, en 
la \ I V  edición del Concurso de Jardinería 
y  Plantas de la Costa del Sol.

Asimismo recibió el galardón “Trofeo 
Internacional de Turismo y Hostelería”,

Más de 
60.000.000 en 
contratación 
de artistas
como única entidad de los 14 países pre
miados, en la rama de las atracciones y  
espectáculos.

Tivoli-World que en la Costa del Sol
cuenta como uno de los lugares más im
portantes y  atractivos para el público re
sidente extranjero y para el local, así co
mo para el amplio mundo del turismo in
ternacional, está abierto de abril a octu
bre, a pleno funcionamiento de las activi
dades que como un reflejo hemos plasma
do en la presente información.

Señalemos como algunas de las atrac
ciones de la presente temporada la presen
cia en el teatro al aire libre de Medina 
Azahara, Miguel fíosé, Red de San Luis,
Pepe da Rosa, Rock Malagueño, Bibi A n 
dersen, Marifé de Triaría, Manolo Esco
bar, Ana Belén, Mabel, Alameda, Marisol,
Los Pecos, Lole y  Manuel, Gibson Bro
thers, Mari Carmen y  sus muñecos, Ballet 
Nacional Húngaro, Camilo Sesto, Los 
payasos de la Tele, Rocío Jurado, Rocío  
Dúrcal, María Jiménez...
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La importancia de un 
municipio turístico

Plaza de A rroyo de la M iel, loca lid ad  que  
cada d ía  tien e  m ás em pu je.

Benalmádena tiene unas ca
racterísticas que lo definen, 
principalm ente, como m un ic i
pio tu rís tico . No extraña, pues, 
que la mayor parte de las in 
versiones programadas para es
te año se orienten a atender as
pectos y a solventar problemas 
que inciden muy directamente 
sobre el mundo tu rís tico . De 
ellos, hay que destacar el sa
neamiento integral de su l i to 
ral.

pero no se puede olvidar 
que el m unic ip io  de Benalmá
dena, con tres núcleos bastan
te diferenciados, tiene una es
pecial estructura donde A rro 
yo de la Miel —ahora en fies
tas— tiene un peso específico 
cada vez más grande. De ser 
una barriada sin más, con esca
so desarrollo hace pocos años,

se ha convertido en los ú ltim os 
tiempos en una de las localida
des con m ayor empuje y des
arro llo .

No es de extrañar que el 
A yun tam ien to  de Benalmáde
na dedique una im portante 
parte de las inversiones en 
A rro yo , pero sin o lvidar que 
esta localidad podrá seguir cre
ciendo y desarrollándose si la 
zona tu rís tica  genera riqueza, 
crea puestos de trabajo, reac
tiva la construcción y se des
arro lla  urbanísticamente.

No se quiere con ello des
preciar otras fuentes de rique
za del m unic ip io  pero sí ha
cer ver que Benalmádena, hoy 
por hoy, debe orientar su fu tu 
ro a la consolidación de un tu 
rismo.
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TIVO LI-W O RLD  PARA TODOS 
LOS PUBLICOS

variados y  acomodados a todas las coci
nas internacionales así como a toda clase 
de economías. En Tivoli-World, y  esto es 
otro de sus grandes atractivos, se puede 
cenar una hamburguesa o bien los mejo
res platos de la cocina francesa. No cabe 
duda que esta diversidad aporta un encan
to especial a nuestros visitantes, bien sean 
españoles, italianos, chinos, franceses, in
gleses, alemanes... Y  todo ello en el marco 
de típicas plazas y  rincones de gran 
encanto; al aire libre o en un lugar prote
gido, rincón romántico o acogedor marco.

Multitud de bares y  barras, tanto de es
tilo andaluz como de todo tipo, ofrecen 
a los visitantes la posibilidad de perma
necer en Tivoli-World hasta bien avanza
da la noche, toda vez que las discotecas 
ofrecen junto a la música del momento 
extraordinarios shows internacionales, de 
gran atractivo en esos momentos de des
canso que el ritmo aconseja a nuestros vi
sitantes.

UN GRAN TEATRO AL AIRE  
LIBRE

diversos, noria al estilo Victoriano, monta
ña rusa, así como todo lo actual en 
cuanto a maquinaria para la diversión. En 
cuanto al adulto, Tivoli-World ofrece a 
diario espectáculos visuales, de can-can y  
de flamenco, en sus variadas plazas, in
cluido todo ello en los precios de la en-

Junto a lo anterior, Tivoli-World cuen
ta con otro tipo de establecimientos, pro
pios para el público adulto que no desea 
el ritmo de la discoteca. Así, se ha instala
do un lugar llamado “el jardín de los años 
4 0 ” , donde se puede bailar a los ritmos 
más famosos de aquellos tiempos. Y, 
finalmente para el amante del jazz, está 
el bar de música de jazz, donde exclusiva
mente el cliente encuentra este tipo de 
música.

Sin embargo, y  para mayor abunda
miento, en cuanto anteriormente se expo
ne, Tivoli-World cuenta con una de sus 
mayores atracciones: el teatro al aire li
bre. Instalado en la zona noble del par
que de atracciones, el citado anfiteatro 
cuenta con una capacidad de 3.000 es- 
pectadores sentados. Por su escenario, 
cuyas actividades son diarias y  constan
tes, han pasado artistas de la talla de Ca
milo Sesto, Julio Iglesias, Antonio el Bai-

Lo que es el parque de atracciones, 
propiamente dicho ocupa una exten
sión de casi 100.000 metros cuadrados, 
concretamente 98.000, así como 30.000 
destinados a zonas de aparcamiento, per
fectamente señalizadas. En la actualidad 
se realizan ampliaciones de estos últimos, 
contando para ello con 90.000 metros 
cuadrados.

Tivoli-World encierra todo aquello que 
se puede ofrecer al cliente en el mundo 
del ocio, dirigido a todo tipo de público 
y  como es lógico a todas las edades.

Para los más pequeños existen carruse
les infantiles de techumbres que les re
cuerdan las viejas carpas del circo; juegos
16

trada, que asimismo da la posibilidad de 
bailar al ritmo de una orquesta al aire 
libre.

DISCOTECAS, RESTAURANTES, 
TEATRO AL AIRE  LIBRE...

A cuanto anteriormente se ha reseñado 
hay que añadir una amplia y  atractiva ac
tividad culinaria, ya que cuenta con una 
docena de restaurantes, con menús muy

larín, la Orquesta Sinfónica de Nueva 
York, Josephine Baker, James Last, 
Baccara y  otros muchos artistas que ca
lifican por sí mismos la extraordinaria 
calidad de la programación de las estre
llas que actúan en el citado teatro al aire 
libre. Alberto Cortez, B etty  Missiego, 
Gloria Gaynor, Bonnie Tyler, Richard 
Clayderman y  otros, cuyos nombres ar
tísticos les convierten en las estrellas más 

(Continúa en pág. 15)

Tivoli W orld: pulmón de 
las atracciones de la 
Casta del Sol

Con una nueva programación y  una 
variada gama de atracciones totalmente 
gratuitas para sus visitantes, el centro de 
atracciones Tivoli-World ha puesto en 
marcha sus actividades para 1980.

Tivoli-World Costa del Sol, que se 
inauguró) en mayo de 1972, es en la actua
lidad el mavor centro de diversión de Es
paña, estando situado entre Torremolinos 
v Fuengirola, en el término municipal de 
la preciosa villa de Benalmádena y  separa
do del mar por una atractiva franja de te
rreno, ocupada por villas y  zonas residen
ciales, así como por el atractivo pueblo 
de Arroyo de la Miel, perteneciente tam
bién a la propia Benalmádena. Desde el 
propio Tivoli, se divisa una amplia pano
rámica hacia el mar así como varias loca
lidades de interés turístico.


